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Antrag der CDU Fraktion auf Erneuerung des vorhandenen Baumlehrpfades und 
die Einrichtung eines Waldlehrpfades sowie die Aufstellung von Hinweisschilder 
für den Waldtourismus 

Beschlussvorschlag (Antrag der CDU-Fraktion): 

Die Verwaltung wird beauftragt für den Waldtourismus, die Naherholung und die Bildung  

1. den Baumlehrpfad am Coesfelder Berg instand zu setzen und um ein 
entsprechendes Konzept der Edukation und Information zu erweitern, 

2. Hinweisschilder in allen städtischen Wäldern aufzustellen, die als Ausflugsziel beliebt 
sind: 

 Flamschen/Goxel  

 Coesfelder Berg  

 Brink und weitere.  

Die Hinweisschilder sollen folgende Infos enthalten:  

 Hinweise über Brut und Setzzeit  

 Hinweise zur Leinenpflicht  

 Hinweise zum Umgang mit Zigaretten und offenem Feuer  

 Hinweise zum Umgang mit Müll  

 Hinweise zum Verhalten im Wald  

 Hinweise zum Verhalten beim Fund von Tieren 

3. im Bereich Flamschen/Goxel einen Waldlehrpfad mit Informationen zu Tieren und 
Leben im Wald zu entwickeln und umzusetzen, 

4. entsprechende Mülleimer/Sammelstellen am Waldrand aufzustellen, um den 
Mülleintrag in den Wäldern zu verringern, 

5. zu klären, ob auch beim Lehrpfad Lette eine Instandsetzung notwendig ist, 

6. eine Einbindung in das Leader-Programm zu prüfen. 

 

Beschlussvorschlag der Verwaltung: 

Für die Umsetzung der beantragten Punkte 2 bis 5 des Antrags der CDU-Fraktion sind 
zunächst Gespräche mit den Grundstückseigentümern zu führen. Die Gespräche werden 
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zurückgestellt bis die Stelle des Baubetriebshofleiters neu besetzt ist, gemäß der 
Stellungnahme der Verwaltung. 

 

Sachverhalt: 

Der Antrag der CDU-Fraktion im Rat der Stadt Coesfeld ist in der Anlage beigefügt. 

Stellungnahme der Verwaltung 

zu 1) Der Baumlehrpfad am Coesfelder Berg wurde seinerzeit vom Heimatverein 
erstellt. Mittlerweile sind viele Jahre ins Land gegangen, ein Teil der 
Beschilderung wie auch des Baumstandes ist heute nicht mehr vorhanden. 
Erfreulicher Weise hat sich das Ratsmitglied Thomas Michels gemeinsam mit 
dem Heimatverein bereiterklärt, den Baumlehrpfad am Coesfelder Berg zu 
erneuern. Dabei sollen u. a. Schulen eingebunden werden. Arbeiten wie z. B. das 
Aufstellen der Hinweistafeln sollen in Zusammenarbeit mit der Verwaltung durch 
den Baubetriebshof erfolgen.  

Der Waldbestand am Coesfelder Berg befindet sich nicht komplett im Eigentum 
der Stadt Coesfeld. Es sind somit zunächst Gespräche mit den anderen 
Waldbesitzern zu führen, damit ein entsprechender Rundweg beschildert werden 
kann.  

zu 2) + 3) Es sollen Hinweisschilder in allen städtischen Wäldern aufgestellt werden. In dem 
Bereich Flamschen, Goxel und Brink befinden sich die Waldflächen zwar auf 
Stadtgebiet Coesfeld aber nicht im Besitz der Stadt Coesfeld. Insofern ist 
zunächst einmal das Gespräch mit den Waldbesitzern zu führen, um zu erfahren, 
ob diese mit dem Aufstellen von Hinweisschildern und dem Errichten eines 
Waldlehrpfades einverstanden sind. In dem Zusammenhang wäre auch zu 
klären, wer die eventuell aufgestellte Beschilderung reinigt und ggfls. unterhält. 
Die Themen Verkehrssicherungspflicht und Baumkontrollen sind ebenfalls mit 
den jeweiligen Waldbesitzern anzusprechen. 

zu 5) Der Waldlehrpfad in Lette befindet sich ebenfalls nicht auf Grundbesitz der Stadt 
Coesfeld. Grundstückseigentümer sind hier die Stadtwerke Coesfeld, so dass 
zunächst die Bereitschaft für die teilweise Erneuerung bzw. Instandsetzung 
abgeklärt werden muss. 

Das Arbeitsspektrum der Punkte 2) bis 5) fällt in das Aufgabenfeld des Baubetriebshofes. Eine 
Bearbeitung sollte zurückgestellt werden bis die Stelle des/der Baubetriebshofleiters:in neu 
besetzt und dem der Stelleninhaber:in eine Einarbeitungszeit von mindestens 6 Monaten zur 
Verfügung stand. 

zu 6) Die Verwaltung wird prüfen, ob eine Einbindung in das Leader-Programm 
denkbar ist. Über das Ergebnis wird in einer der nächsten Ausschusssitzungen 
berichtet. 

 

 

Anlage 

Antrag der CDU-Fraktion  
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